

BIENVENIDA DEL COMITÉ ORGANIZADOR

Es un honor para mí, en nombre del Comité Organizador, dar la bienvenida en Salamanca a los asistentes al VII Congreso Nacional de Sanidad Ambiental.

Termina en estos días el largo proceso de poner en marcha esta reunión que se enmarca en los planteamientos de nuestra Sociedad Española de Sanidad Ambiental. Para ello, no sólo se ha preparado un extenso e interesante programa científico, sino que se han incluido actividades lúdicas relacionadas con la ciudad que nos acoge.

Es indudable que nuestro encuentro servirá para intercambiar experiencias, conocimientos y, como no, poner en contacto a profesionales de toda España en torno a la sanidad ambiental, una de las prestaciones básicas de Salud de Pública.

Quiero agradecer desde aquí a todas las personas e instituciones que han apoyado decididamente este VII Congreso Nacional de Sanidad Ambiental, con especial mención a la Dirección General de Salud Pública, de la Junta de Castilla y León, pues todos ellos son los partícipes del éxito que seguro alcanzaremos al finalizar el mismo.

Agustín Álvarez Nogal
Presidente del Comité Organizador del VII Congreso Nacional de Sanidad Ambiental

PRESENTACIÓN DEL COMITÉ CIENTÍFICO

Es un placer presentar los trabajos que se han presentado al VII Congreso Nacional de Sanidad Ambiental.

En nombre del Comité Científico quiero expresar nuestra felicitación y agradecimiento a todos los autores de las comunicaciones y carteles (posters) que se recogen en este volumen. Somos conscientes del esfuerzo realizado en la recogida de información, ordenación, análisis, redacción y presentación de resultados.

Todas las personas implicadas en la organización de esta reunión han trabajado con el claro objetivo de intercambiar opiniones, experiencias, ideas y también como un lugar de encuentro entre los profesionales de la salud y sanidad ambiental. Siempre con ilusión, algo de humor, mucho cariño y elevadas dosis de generosidad, por supuesto que somos voluntarios y no nos quejamos, realmente ha sido una grata experiencia para todos los miembros del Comité.

En este Congreso se han presentado trabajos de numerosas áreas del ámbito de la salud ambiental. Fiel reflejo de los factores ambientales que influyen en la salud humana. Aquí reside el atractivo de esta disciplina de la salud pública. Un área caracterizada, esencialmente, por la obligada implicación de profesionales de la medicina, farmacia, veterinaria, biología, ciencias ambientales, ingeniería, derecho, y otros sectores que aportan un enfoque multidisciplinario imprescindible para aportar soluciones, en pie de igualdad, en la evaluación y gestión de los riesgos del medio ambiente para el ser humano.

Como podemos comprobar, al revisar los trabajos aceptados, las áreas temáticas son muy diversas, proceden de diferentes entidades responsables de la prevención, la investigación, el control y la protección sanitaria.

Debemos señalar el aumento significativo del número de comunicaciones y carteles presentados respecto al anterior Congreso.

En términos generales podemos afirmar que la calidad media de los trabajos es muy buena. Al mismo tiempo, debemos señalar que es necesario realizar un nuevo impulso para mejorar el diseño y la metodología de nuestros estudios. La aplicación de las normas internacionales de elaboración y publicación de estudios debe permitirnos aumentar la calidad de los trabajos en los próximos congresos. El nivel científico de la Sociedad Española de Sanidad Ambiental está progresando año tras año, entre todos sus miembros debemos contribuir a situar a nuestra sociedad en el nivel que le corresponde.

Esperamos que esta publicación sea bien recibida por todas las personas interesadas en reducir los riesgos ambientales que afectan a la salud.

Por último, queremos felicitar a todos los que han hecho posible la edición de este ejemplar, a los técnicos de TILES A OPC, SL, a los editores y al Comité Editorial de la Revista de Salud Ambiental y especialmente a quienes han renunciado a su tiempo libre para comunicar sus experiencias.

Muchas gracias y hasta el próximo Congreso.

Francisco Vargas Marcos
Presidente del Comité Científico del VII Congreso Nacional de Sanidad Ambiental